

La reproduction des vaches allaitantes

Les constats de gestation

La chute de productivité numérique ces 2 dernières années a été particulièrement marquée. Avec des vaches vides, c'est pas de veau et donc pas de revenu et les conséquences économiques peuvent être dramatiques !



Vous pouvez agir sur cette situation :
Règle n° 1 : d'abord, savoir où vous en êtes
Règle n° 2 : Ensuite, agir sur les vaches vides.

Suite à la mise à la reproduction (voir article VP n° 1178 du 9 avril 2010), il est primordial de vérifier l'état physiologique de vos femelles : c'est-à-dire, mettre en évidence des gestations ou des femelles à problèmes, afin d'éviter d'entretenir des vaches vides sur vos exploitations.

COMMENT FAIRE ?

Pour cela, il faut examiner les vaches gestantes et celles qui ne le sont pas.

Differentes méthodes de diagnostic de gestation existent et les plus pratiques à mettre en oeuvre sont les échographies ou les palpations rectales (fouilles).

Tout dépend du stade de gestation des femelles de votre troupeau.

FIABILITÉ DE CES MÉTHODES ?

Hormis le retour en chaleurs d'une femelle 21 jours plus tard, preuve de sa non gestation et peut-être signe d'une pathologie de la reproduction (voir prochain numéro), les deux méthodes sont utilisables avec autant de fiabilité.

- Pour les vaches inséminées ou saillies depuis peu (moins de 60 jours), on peut opter pour l'échographie, c'est la technique

la plus précoce. Elle permet de mettre en évidence la présence ou non d'un foetus visible grâce à l'appareil de contrôle. Attention de ne pas la faire trop tôt, ce qui nuirait au bon constat.

- La palpation rectale est réalisable dès 70 jours environ et peut être plus précoce selon l'expérience de la personne qui la réalise. Cela influence aussi naturellement la fiabilité du diagnostic final. Dans des conditions d'élevage normales, 90 % des vaches confirmées pleines à 3 mois vêleront, les 10 % restant sont dus à la mortalité embryonnaire naturelle qui se traduit par des avortements.

flexion spécifique et envisager sérieusement leur réforme anticipée avec mise à l'engraissement.

«Si vous ne vendez pas le veau, vendez la vache !»

Alors, n'attendez pas pour joindre une personne compétente et programmer les constats de gestation de vos vaches ! C'est en agissant rapidement que vous influencerez votre revenu, en augmentant le nombre de veaux nés par vache présente et que vous réussirez à faire baisser les IVV.

Eleveurs allaitants Pour un élevage plus performant ! une vache = un veau !



REPRODUCTION

Diagnostic - Identification des leviers de progression possibles
Mise en place d'un suivi «vache à vache» approfondi.

SELECTION

Conseils pour le choix du taureau.
Aide au tri des réformes et des génisses de renouvellement.

ALIMENTATION

Adaptation du rationnement aux fourrages disponibles.
Calculs de rations.

SANITAIRE

Analyse des conditions d'élevage.
Plan d'amélioration pour diminuer les facteurs de risques.

Contact :

Maison de l'Elevage du Gers
Route de Mirande - BP 70161
32003 AUCH CEDEX
Tél : 05.62.61.79.60
Mail : ede32@gers.chambagri.fr

Un challenge à relever :

3 ans pour améliorer les résultats de reproduction de votre troupeau

EN BREF :

- Enclezquez l'opération anti vaches vides
- Detez-les le plus tôt possible pour diminuer leur temps de présence improductif
- 2 solutions : échographie et palpation rectale dès 60 jours